

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AYISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

De mes.
Trimestre (póstumo)
De seis meses.
Año.

HOY A LAS 9

TEATRO PRINCIPAL

BENEFICIO de la primera actriz CONCHA ZEDA. Poniéndose en escena por última vez la preciosa comedia de gran éxito en 3 actos de Francisco y Antonio Graciani:

La Giralda eres tu

La beneficiada leerá poesías y algunos trabajos literarios

Mañana: Despedida de la Compañía

Comentarios leves

Otro viaje triunfal a Italia

La Roma, Madre de los augurios de los triunfos, en su seno original, pues allí tuvieron su origen, son aclamados los Soberanos de España con vítores y con las más gratulaciones. Han ido a dar el Anillo del Pescador, y tal vez a concretar un tratado político que afirme la fraternidad de los pueblos que mamaron la leche de la Loba. Este viaje triunfal me hecho recordar otro muy remoto que triunfal cuya motivación fue nuestra Isla de Mallorca. Este viaje fue el de Ramón Berenguer, Conde de Barcelona, y su motivo fue la efímera conquista primera de Mallorca, llevada a término por piadosas armas conjuntas de los islanos y de los catalanes, y estimada por el apostólico celo del Papa Pascual II. Estamos en el año mil. En este viaje que digo, el Conde barcelonés no siguió el trámite directo que ahora se sigue de seguir la sombra nave de guerra que ostenta el nombre del segundo Conquistador definitivo que en su gran vientre férreo lleva el rayo, el trueno y la ruina. Siguió el periplo de los cosmógrafos griegos, la llamada «ra marítima», es decir, la inmensa curva que se mete el Mar de las curvas; y se hizo en lentas naos de arca, con un gran crujido de anclas, con un alegre vueteo de guardetes y con una gran pompa de las hinchadas.

El buen Conde barcelonés abrió en su pecho la persuasión que el buen éxito de la cruzada balearica era debido a las oraciones del beático Pontífice; y había concebido el deseo de ir personalmente a postarse a sus pies, en hacimiento de gracias. Partió, pues, de Barcelona, acompañado por los votos y por los anhelos de todo un pueblo, la flota de Ramón Berenguer, que hacía presagiar la futura potencia marítima de Cataluña que según la bella y osada hipótesis de Roger de Lauria, no dejaba pasar ni los peces, sino llevaban los botos marcados con las cuatro barras de sangre. Al pasar por el sitio en donde el Ródano hirviente se expande en siete bocas, penetró, pomposamente, en él. En su canastilla de boda, su mujer, la princesa doña Dulce de Carjat, le había hecho don del condado de Provenza y no era bien que pasase a su vista, sin visitarlo. Tomó consigo a los obispos de Forojuli, de Niza y de Antipoli, para que su cortejo fuese decorado con pedrería de mitras. Llegó el conde a Génova, y con mucha honra y agasajos le recibieron los genoveses. Llegó el conde a Pisa; y allí sí que fueron imponderables las fiestas que los pisanos le hicieron. El arribo del caudillo catalán que les llevara a la victoria, fué festejado en términos que no sabría decir. Fué convocada, a són de campanas, la clerecía y organizó una bella procesión. Los ciudadanos más egregios de Pisa salieron al encuentro; el júbilo es grande y toda la ciudad arde en fiestas y alegría. El Conde va en el puesto preferente de la procesión, y todo Pisa aplaude al Conde. Todos se admiran de su alta y próspera estatura y de su guerrero ademán; y los que con él asistieron a la gesta balearica, ponderan su animosa ejemplaridad. A la mañana siguiente, van a saludarle el Conde de Pisa y su Senado y aun el pueblo todo. Y Ramón Berenguer pideles su ayuda para una cruzada ulterior que meditaba contra los moros de Tortosa y de Lérida. Pisa, la ciudad ágil y entusiasta, se la otorgó. Y el Conde, agradecido, da las gracias del buen ofrecimiento a la Señoría y al pueblo de Pisa.

A mitad de su camino hallábase el Conde Ramón Berenguer que tenía el propósito vehemente de llegar a Roma. Pero los pisanos, prudentemente, se lo desaconsejaron, temerosos de la tiranía y de la injerencia de Enrique, Emperador de

los teutones, que infectaba entonces la Italia y había tenido la avilantez de alzarse sacrilegamente contra la Majestad Romana. Este Enrique no se había recatado de decir a los pisanos que tenía la intención de echar sus manos violentas, si podía, sobre la persona de Ramón Berenguer, que por vía de su esposa, había obtenido el Condado de Provenza, que afirmaba que le pertenecía a él. El conde lo la cautela prudente de los pisanos y cortésmente se avino a ella. Y en vez de llegarse él a Roma, envía al Papa Pascual II una noble embajada, es a saber, de los obispos de Niza y Antipoli, de un ciudadano de Barcelona y otro de Gerona, de dos arcedianos, del maestro escuela de la Seo de Barcelona que no era otro que el famoso Rinaldo Gramático, (entonces los maestros escuela hacían escuela y enseñaban gramática, de donde le vino el sobrenombre al canónigo barcelonés), y de dos nobles barones, hombres de milicia. Eran portadores de unas letras selladas para el Sumo Pontífice, que, entregadas en sus manos, alegráronle infinitamente a El y aun al Senado de Cardenal y a toda la Curia romana, condecorada de sus altos hechos. Y a ellas contestó la Santidad de Pascual II con otras letras selladas en las que a través de muchos otros cardiales y cárdigos elogios, loaba aquel ejemplar afán que, durante todo un año, sudaste en las Islas Baleares, contra los enemigos del nombre cristiano, sobre quienes el Dios Todopoderoso, a Ti y a la triunfal compañía de tus aliados, os otorgó gloriosa victoria.

Lorenzo RIBER
Barcelona 21 de Noviembre.

EL ARTE EN MALLORCA

Exposición Acke Sjostrand

En una de esas tardes otoñales, todo apacibilidad, en las que hay nubes rosas en el cielo convidando al optimismo y parece que se empieza el verano en prolongar su dominio, acudí, respondiendo a una amable invitación, a tomar una taza de té con el caballero pintor sueco Acke Sjostrand y su distinguida esposa, allí en su casita del Terreno.

Quiso el artista enseñarme sus telas que pronto habían de figurar en la exposición ahora inaugurada en «La Vedda».

Sentía el pintor el deseo de explicarme, como hiciera antes con algunos otros, su modalidad pictórica, nueva, característica. Y a qué no era justificado este deseo, ya que no se escapaba a la clara percepción del artista de referencia la necesidad de preparar al público para que pueda hacerse cargo de su labor.

Casi todos los pintores que, por Mallorca desfilaron, sintieronse atraídos y subyugados por su luz; la luz de Mallorca ha sido el tema principalísimo en que se inspiraron los que aquí han pintado. Acke Sjostrand, por el contrario, busca algo más íntimo, más inusual; busca el alma y no sola de los personajes, sino lo que es más difícil todavía, la del paisaje. Mereced a esta orientación, prescinde de los rígidos y antiguos cánones del Arte, no se preocupa de la armonía del conjunto que la sacrificaría a veces; a un detalle, a algo episódico, que diríamos, pero que para él representa la clave del cuadro.

Esto explica cierta desorientación que necesariamente han de sentir los visitantes frente a las numerosas telas figura y paisaje que integran la exposición actual.

Entre los cuadros del primer grupo, aparecen buen número de retratos, varios de ellos de conocidas personalidades, y realmente, en la mayoría de ellos, ha sabido plasmar el pintor los rasgos no solo fisonómicos, sino también los psicológicos, como es, como apunté antes, lo que principalmente se propuso.

Y confirma este aserto, y sea ello dicho en alabanza del distinguido artista, el hecho de que no acierta a distraer la visión de aquella veracidad, la orgía de colores

ANOTACIONES

Las primicias del estreno

Un nuevo capítulo, o aditamento en el balance teatral, habrá de añadirse este año.

En lo que llevamos de temporada, son ya varios los autores del continente, que aprovechando la actuación de Compañías que se suceden en nuestros coliseos, han prestado en manos de las respectivas direcciones artísticas, obras para ser estrenadas en Palma; algunas de ellas lo fueron ya con éxito extranjero y confirmado luego, al regresarlas en la Corte.

José M.ª TOUS y MAROTO

COLABORACION

Actuación Ciudadana

La Asamblea celebrada el domingo pasado, con la cooperación de casi todos los organismos y entidades que están organizados los elementos componentes de la Sociedad, no era un fin, como hemos ya manifestado otras veces. Era solo un acto preparatorio, ha de ser un punto de partida.

La Comisión organizadora hace un llamamiento a todos los que consideran necesaria una orientación nueva, una organización adecuada para colaborar a la obra de depuración y encauzamiento de la moralidad, el orden y la economía en la Administración del País.

No pretenden los organizadores, ni menos los iniciadores, de este movimiento marcar una pauta de terminada e inflexible. El fin principal es la unión y organización de todos los amantes del orden de la moralidad y la justicia; cada uno dentro de su clase o gremio. Y como expusimos en el primer manifiesto, al que íntegramente nos sometemos, no hacemos distinción de derechas ni izquierdas. Esta división vendrá por sí misma, si se considera necesario, y tal vez solo en determinados casos, dentro de cada agrupación o clase, si el espíritu de abnegación, el deseo de regeneración y el patriotismo, no consigue unir con lazos más fuertes y principales a todos sus componentes.

Precisamente pedíamos en las conclusiones de la Asamblea que se exigiera la agrupación obligatoria, en uno o varios gremios dentro de cada oficio o clase por sí en alguno de ellos, las diferentes tendencias no hicieran posible una agrupación única, como sería el ideal.

Y de esta manera la preponderancia de cada una dependería de su número.

Por esta razón, han de preocuparse todas las personas amantes del orden, de la moral y de las buenas costumbres, de acudir por su diferencia y tomar parte activa en esta organización; ha de servirles de escarmiento las consecuencias de su apartamiento en la actuación pasada, de cuyos resultados son ellos tal vez los principales culpables. Y como no hay nadie que por su profesión o modo de vivir, deje de pertenecer a una u otra de las agrupaciones o entidades ya formadas o que han de formarse, a todos por igual incumbe la obligación, y a nadie se excluye.

A propósito de esto, recogeremos lo expuesto en nombre de la Asociación de vecinos por nuestro amigo don Francisco Roselló.

Dicho señor nos expuso particularmente lo que en el escrito publicado en «El Día» ayer, y de acuerdo con todos los reunidos consideramos, y seguimos creyendo lo mismo que todos y cada uno de los vecinos de una población pertenece necesariamente a uno de las clases o gremios de la Sociedad; como no hay tampoco ninguna persona que pertenezca a una organización o entidad de las reunidas o aparentes, que no sea vecino de una u otra población, por tanto están o pueden estar en nuestra organización representadas, si es su voluntad, pues hemos invitado a todos y no hemos excluido a nadie.

Lo que si hemos considerado y seguimos en esta convicción, que los vecinos como tales, no constituyen una clase determinada, ni el nombre de vecinos se refiere únicamente a las clases modestas, sino que abarca a todas las categorías y a todas las profesiones.

A. F. S.

Palma 24 Noviembre de 1923.

Modas Casas

Participa a su numerosa clientela y demás señoras, en esta casa en el GRAND HOTEL, por breves días, con gran variedad de sombreros «Derrier Ori» y a precios limitadísimos.

TEATRO PRINCIPAL

La beneficiada leerá poesías y algunos trabajos literarios

mente la visión maravillosa de todo un grande y nobilísimo pueblo y de toda su historia. (Aquí aparece en el despacho una frase incompleta y otra a la que le falta el principio.) ... y de haber allí también hijos nuestros infelices, aun cuando siempre amadísimos, que se nieguen a acercarse al Corazón Divino, decidles que no los excluimos por eso de nuestras oraciones ni bendiciones, sino que, por el contrario, y por aquello mismo, van hacia ellos nuestros pensamientos y nuestro amor con toda nuestra más ferviente compasión paternal, que así iban los del Divino Pastor hacia las ovejas extraviadas al anhelar la unidad del reñj.

Paz y unidad, prosperidad y gloria; esos dones vendrán todos juntos cual cortejo de la Reina de los Cielos, cuando se realice la paz de Cristo en el Reino de Cristo.

Paz y unidad, prosperidad y gloria; ninguno de esos dones—eso nos lo dice el propio corazón—ha de faltar a vos ni a vuestro pueblo, siempre que éste, guiado por vos y por vuestros ejemplos, permanezca y vaya caminando siempre por las sendas trilladas por vuestros antepasados, sembradas de tan brillantes como inimitables ejemplos, y siempre que la fe y la piedad de los padres de nuestra santa religión católica, que es expresión unitaria y completa del cristianismo y bienhechoras energías de éste, siga renaciendo en los hijos y pueda así perpetuarse en las leyes y en las escuelas, y merced a estas vías—que son las únicas verdaderas y las únicas que llevan a la verdadera finalidad—, en la sociedad y la familia y en la vida pública y la privada, manteniéndose de esta suerte la influencia saludable de la santidad y de la civilización, de la verdadera ciencia y del arte en la armonía de los pensamientos y los corazones.

Siguiendo por esas sendas nos hallaréis siempre dispuestos a la cooperación, y, si hubiese caso, a la ayuda, a Nos y a nuestros venerables hermanos del episcopado español, gloria de la Iglesia católica, y con ese episcopado, y guiado por su disciplina, al Clero secular y al regular, que tantas y tan hermosas páginas de caridad, de ciencia, de apostolado y de patriotismo han escrito en la española historia como en la de la Iglesia.

Descienda ahora—dijo, terminando, el Papa—nuestra bendición cual la deseáis y pedís, sobre vos y sobre la Reina genti; descienda sobre vuestros hijos, amor y esperanza que son de España, y sobre vuestra augusta madre; descienda, por último, sobre las autoridades, sobre el valeroso Ejército, sobre el pueblo español todo y sobre España entera. Descienda y permanezca.

Palma

Sorteo.—Esta tarde a las seis en el domicilio de la Asociación de Beneficencia «Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares», tendrá lugar el tercer sorteo público de este año para la adjudicación de premios a sus imponentes entre los que se repartirán: uno de 400 pesetas, uno de 200, uno de 100 y noventa y cinco de 25 pesetas cada uno.

Dicho sorteo se ajustará a las bases de costumbre expuestas en las Oficinas de la Sociedad (Luz, 2).

Sucursal del Crédito Balear en Felanitx.—El Presidente del Crédito Balear, nuestro distinguido amigo don Juan Aguiló, nos ha invitado al solemne acto de la bendición de las oficinas recién inauguradas de la Sucursal que dicha Sociedad tiene establecida en Felanitx, bendición que efectuará D. M. el Excmo. y Reverendísimo señor Obispo a las cuatro y media de la tarde del día 25 del mes en curso.

Saldrá para Felanitx un tren especial a las dos en punto de la tarde.

Los tranvías eléctricos

La Compañía de Tranvías Eléctricos tiene ya terminada la construcción de la doble línea en el interior de Palma y en el ramal de Porto Pi, lo que ha de permitirle regularizar los servicios independientes en beneficio del tránsito y abreviar los servicios.

Del viaje regio a Italia

El discurso del Papa

Roma 20.—El discurso leído por Su Santidad el Papa al contestar a don Alfonso XIII, en la solemne recepción en el Vaticano, dice así: «Bien venidos seáis, augustos y bien amados hijos nuestros.

Nos es sumamente grato dirigiros esas palabras en esta Roma vibrante aún de los solemnes actos y celebraciones con que hemos honrado el centenario de la muerte de esos grandes santos vuestros que se llaman Ignacio de Loyola, Francisco Javier y Teresa de Jesús, que se bastarían por sí solos para honrar a un gran pueblo.

Por Nos también, augusto y bien amado hijo nuestro, era vivamente deseada esta hora y ha sonado para Nos tan alegre como dichosa y solemne.

Doble regocijo sentimos viendo a vuestro lado, y saludándoos y bendiciéndolos a la vez que a vos, a vuestra augusta esposa, Reina gen-

te y a quien nuestra Rosa de Oro que Vuestra Majestad se ha servido recordar con filial cariño, fué precisamente a expresar cuán especial benevolencia le guardaba nuestro corazón paternal.

El que, con sentimientos y palabras dignos de vuestro grande santo predecesor Fernando el Católico, tengáis por mayor timbre de honor, que lo es de veras, el título de católico y os gloriéis en ser Rey de un pueblo al que otro alguno haya aventajado, que no le aventajó en afecto alguno, por su adhesión a la fe católica y a la Santa Sede, todo ello nos llena de tan viva y tan honda y cuan grata, y confortadora emoción.

No queremos aplazar ni por un momento más el decirnos y contestarnos que no nos olvidamos menos ni menos nos enorgullecemos paternalmente por contar dentro de la familia inmensa que Dios, en los benditos arcanos de su misericordia, quiso y se dignó confiar a nuestro corazón y nuestra solicitud a un Soberano cual vos, tan noble caballero de Dios y de la Iglesia, y a un pueblo tan constantemente, o mejor dicho, tan heroicamente fiel, a ese pueblo, decimos, cuyo antiguo y congénito heroísmo, desplegado ya en los tiempos de Viriato y Numancia y Sagunto, se renovó y consagró en la sangre de Fructuoso, Paciano, Hermenegildo, Eulogio, Ayauro y cuantos gloriosos mártires más de la fe católica; luego, en los santos combates de la Reconquista; más tarde, a orillas del Elba y en Lepanto, y otra vez aún en la maravillosa epopeya de esas navegaciones que abrieron a la fe católica anchos campos de pacífica y benéfico conquista en el Nuevo Mundo y en tantas partes del Mundo Viejo.

TEATRO PRINCIPAL

La beneficiada leerá poesías y algunos trabajos literarios

La Giralda eres tu

La beneficiada leerá poesías y algunos trabajos literarios

mente la visión maravillosa de todo un grande y nobilísimo pueblo y de toda su historia. (Aquí aparece en el despacho una frase incompleta y otra a la que le falta el principio.) ... y de haber allí también hijos nuestros infelices, aun cuando siempre amadísimos, que se nieguen a acercarse al Corazón Divino, decidles que no los excluimos por eso de nuestras oraciones ni bendiciones, sino que, por el contrario, y por aquello mismo, van hacia ellos nuestros pensamientos y nuestro amor con toda nuestra más ferviente compasión paternal, que así iban los del Divino Pastor hacia las ovejas extraviadas al anhelar la unidad del reñj.

Paz y unidad, prosperidad y gloria; esos dones vendrán todos juntos cual cortejo de la Reina de los Cielos, cuando se realice la paz de Cristo en el Reino de Cristo.

Paz y unidad, prosperidad y gloria; ninguno de esos dones—eso nos lo dice el propio corazón—ha de faltar a vos ni a vuestro pueblo, siempre que éste, guiado por vos y por vuestros ejemplos, permanezca y vaya caminando siempre por las sendas trilladas por vuestros antepasados, sembradas de tan brillantes como inimitables ejemplos, y siempre que la fe y la piedad de los padres de nuestra santa religión católica, que es expresión unitaria y completa del cristianismo y bienhechoras energías de éste, siga renaciendo en los hijos y pueda así perpetuarse en las leyes y en las escuelas, y merced a estas vías—que son las únicas verdaderas y las únicas que llevan a la verdadera finalidad—, en la sociedad y la familia y en la vida pública y la privada, manteniéndose de esta suerte la influencia saludable de la santidad y de la civilización, de la verdadera ciencia y del arte en la armonía de los pensamientos y los corazones.

Siguiendo por esas sendas nos hallaréis siempre dispuestos a la cooperación, y, si hubiese caso, a la ayuda, a Nos y a nuestros venerables hermanos del episcopado español, gloria de la Iglesia católica, y con ese episcopado, y guiado por su disciplina, al Clero secular y al regular, que tantas y tan hermosas páginas de caridad, de ciencia, de apostolado y de patriotismo han escrito en la española historia como en la de la Iglesia.

Descienda ahora—dijo, terminando, el Papa—nuestra bendición cual la deseáis y pedís, sobre vos y sobre la Reina genti; descienda sobre vuestros hijos, amor y esperanza que son de España, y sobre vuestra augusta madre; descienda, por último, sobre las autoridades, sobre el valeroso Ejército, sobre el pueblo español todo y sobre España entera. Descienda y permanezca.

Palma

Sorteo.—Esta tarde a las seis en el domicilio de la Asociación de Beneficencia «Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares», tendrá lugar el tercer sorteo público de este año para la adjudicación de premios a sus imponentes entre los que se repartirán: uno de 400 pesetas, uno de 200, uno de 100 y noventa y cinco de 25 pesetas cada uno.

Dicho sorteo se ajustará a las bases de costumbre expuestas en las Oficinas de la Sociedad (Luz, 2).

Sucursal del Crédito Balear en Felanitx.—El Presidente del Crédito Balear, nuestro distinguido amigo don Juan Aguiló, nos ha invitado al solemne acto de la bendición de las oficinas recién inauguradas de la Sucursal que dicha Sociedad tiene establecida en Felanitx, bendición que efectuará D. M. el Excmo. y Reverendísimo señor Obispo a las cuatro y media de la tarde del día 25 del mes en curso.

Saldrá para Felanitx un tren especial a las dos en punto de la tarde.

Los tranvías eléctricos

La Compañía de Tranvías Eléctricos tiene ya terminada la construcción de la doble línea en el interior de Palma y en el ramal de Porto Pi, lo que ha de permitirle regularizar los servicios independientes en beneficio del tránsito y abreviar los servicios.

Del viaje regio a Italia

El discurso del Papa

Roma 20.—El discurso leído por Su Santidad el Papa al contestar a don Alfonso XIII, en la solemne recepción en el Vaticano, dice así: «Bien venidos seáis, augustos y bien amados hijos nuestros.

Nos es sumamente grato dirigiros esas palabras en esta Roma vibrante aún de los solemnes actos y celebraciones con que hemos honrado el centenario de la muerte de esos grandes santos vuestros que se llaman Ignacio de Loyola, Francisco Javier y Teresa de Jesús, que se bastarían por sí solos para honrar a un gran pueblo.

Por Nos también, augusto y bien amado hijo nuestro, era vivamente deseada esta hora y ha sonado para Nos tan alegre como dichosa y solemne.

Doble regocijo sentimos viendo a vuestro lado, y saludándoos y bendiciéndolos a la vez que a vos, a vuestra augusta esposa, Reina gen-

te y a quien nuestra Rosa de Oro que Vuestra Majestad se ha servido recordar con filial cariño, fué precisamente a expresar cuán especial benevolencia le guardaba nuestro corazón paternal.

El que, con sentimientos y palabras dignos de vuestro grande santo predecesor Fernando el Católico, tengáis por mayor timbre de honor, que lo es de veras, el título de católico y os gloriéis en ser Rey de un pueblo al que otro alguno haya aventajado, que no le aventajó en afecto alguno, por su adhesión a la fe católica y a la Santa Sede, todo ello nos llena de tan viva y tan honda y cuan grata, y confortadora emoción.

No queremos aplazar ni por un momento más el decirnos y contestarnos que no nos olvidamos menos ni menos nos enorgullecemos paternalmente por contar dentro de la familia inmensa que Dios, en los benditos arcanos de su misericordia, quiso y se dignó confiar a nuestro corazón y nuestra solicitud a un Soberano cual vos, tan noble caballero de Dios y de la Iglesia, y a un pueblo tan constantemente, o mejor dicho, tan heroicamente fiel, a ese pueblo, decimos, cuyo antiguo y congénito heroísmo, desplegado ya en los tiempos de Viriato y Numancia y Sagunto, se renovó y consagró en la sangre de Fructuoso, Paciano, Hermenegildo, Eulogio, Ayauro y cuantos gloriosos mártires más de la fe católica; luego, en los santos combates de la Reconquista; más tarde, a orillas del Elba y en Lepanto, y otra vez aún en la maravillosa epopeya de esas navegaciones que abrieron a la fe católica anchos campos de pacífica y benéfico conquista en el Nuevo Mundo y en tantas partes del Mundo Viejo.

TEATRO PRINCIPAL

La beneficiada leerá poesías y algunos trabajos literarios

La Giralda eres tu

La beneficiada leerá poesías y algunos trabajos literarios

mente la visión maravillosa de todo un grande y nobilísimo pueblo y de toda su historia. (Aquí aparece en el despacho una frase incompleta y otra a la que le falta el principio.) ... y de haber allí también hijos nuestros infelices, aun cuando siempre amadísimos, que se nieguen a acercarse al Corazón Divino, decidles que no los excluimos por eso de nuestras oraciones ni bendiciones, sino que, por el contrario, y por aquello mismo, van hacia ellos nuestros pensamientos y nuestro amor con toda nuestra más ferviente compasión paternal, que así iban los del Divino Pastor hacia las ovejas extraviadas al anhelar la unidad del reñj.

Paz y unidad, prosperidad y gloria; esos dones vendrán todos juntos cual cortejo de la Reina de los Cielos, cuando se realice la paz de Cristo en el Reino de Cristo.

Paz y unidad, prosperidad y gloria; ninguno de esos dones—eso nos lo dice el propio corazón—ha de faltar a vos ni a vuestro pueblo, siempre que éste, guiado por vos y por vuestros ejemplos, permanezca y vaya caminando siempre por las sendas trilladas por vuestros antepasados, sembradas de tan brillantes como inimitables ejemplos, y siempre que la fe y la piedad de los padres de nuestra santa religión católica, que es expresión unitaria y completa del cristianismo y bienhechoras energías de éste, siga renaciendo en los hijos y pueda así perpetuarse en las leyes y en las escuelas, y merced a estas vías—que son las únicas verdaderas y las únicas que llevan a la verdadera finalidad—, en la sociedad y la familia y en la vida pública y la privada, manteniéndose de esta suerte la influencia saludable de la santidad y de la civilización, de la verdadera ciencia y del arte en la armonía de los pensamientos y los corazones.

Siguiendo por esas sendas nos hallaréis siempre dispuestos a la cooperación, y, si hubiese caso, a la ayuda, a Nos y a nuestros venerables hermanos del episcopado español, gloria de la Iglesia católica, y con ese episcopado, y guiado por su disciplina, al Clero secular y al regular, que tantas y tan hermosas páginas de caridad, de ciencia, de apostolado y de patriotismo han escrito en la española historia como en la de la Iglesia.

Descienda ahora—dijo, terminando, el Papa—nuestra bendición cual la deseáis y pedís, sobre vos y sobre la Reina genti; descienda sobre vuestros hijos, amor y esperanza que son de España, y sobre vuestra augusta madre; descienda, por último, sobre las autoridades, sobre el valeroso Ejército, sobre el pueblo español todo y sobre España entera. Descienda y permanezca.

Palma

Sorteo.—Esta tarde a las seis en el domicilio de la Asociación de Beneficencia «Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares», tendrá lugar el tercer sorteo público de este año para la adjudicación de premios a sus imponentes entre los que se repartirán: uno de 400 pesetas, uno de 200, uno de 100 y noventa y cinco de 25 pesetas cada uno.

Dicho sorteo se ajustará a las bases de costumbre expuestas en las Oficinas de la Sociedad (Luz, 2).

Sucursal del Crédito Balear en Felanitx.—El Presidente del Crédito Balear, nuestro distinguido amigo don Juan Aguiló, nos ha invitado al solemne acto de la bendición de las oficinas recién inauguradas de la Sucursal que dicha Sociedad tiene establecida en Felanitx, bendición que efectuará D. M. el Excmo. y Reverendísimo señor Obispo a las cuatro y media de la tarde del día 25 del mes en curso.

Saldrá para Felanitx un tren especial a las dos en punto de la tarde.

Los tranvías eléctricos

La Compañía de Tranvías Eléctricos tiene ya terminada la construcción de la doble línea en el interior de Palma y en el ramal de Porto Pi, lo que ha de permitirle regularizar los servicios independientes en beneficio del tránsito y abreviar los servicios.

Del viaje regio a Italia

El discurso del Papa

Roma 20.—El discurso leído por Su Santidad el Papa al contestar a don Alfonso XIII, en la solemne recepción en el Vaticano, dice así: «Bien venidos seáis, augustos y bien amados hijos nuestros.

Nos es sumamente grato dirigiros esas palabras en esta Roma vibrante aún de los solemnes actos y celebraciones con que hemos honrado el centenario de la muerte de esos grandes santos vuestros que se llaman Ignacio de Loyola, Francisco Javier y Teresa de Jesús, que se bastarían por sí solos para honrar a un gran pueblo.

Por Nos también, augusto y bien amado hijo nuestro, era vivamente deseada esta hora y ha sonado para Nos tan alegre como dichosa y solemne.

Doble regocijo sentimos viendo a vuestro lado, y saludándoos y bendiciéndolos a la vez que a vos, a vuestra augusta esposa, Reina gen-

te y a quien nuestra Rosa de Oro que Vuestra Majestad se ha servido recordar con filial cariño, fué precisamente a expresar cuán especial benevolencia le guardaba nuestro corazón paternal.

El que, con sentimientos y palabras dignos de vuestro grande santo predecesor Fernando el Católico, tengáis por mayor timbre de honor, que lo es de veras, el título de católico y os gloriéis en ser Rey de un pueblo al que otro alguno haya aventajado, que no le aventajó en afecto alguno, por su adhesión a la fe católica y a la Santa Sede, todo ello nos llena de tan viva y tan honda y cuan grata, y confortadora emoción.

No queremos aplazar ni por un momento más el decirnos y contestarnos que no nos olvidamos menos ni menos nos enorgullecemos paternalmente por contar dentro de la familia inmensa que Dios, en los benditos arcanos de su misericordia, quiso y se dignó confiar a nuestro corazón y nuestra solicitud a un Soberano cual vos, tan noble caballero de Dios y de la Iglesia, y a un pueblo tan constantemente, o mejor dicho, tan heroicamente fiel, a ese pueblo, decimos, cuyo antiguo y congénito heroísmo, desplegado ya en los tiempos de Viriato y Numancia y Sagunto, se renovó y consagró en la sangre de Fructuoso, Paciano, Hermenegildo, Eulogio, Ayauro y cuantos gloriosos mártires más de la fe católica; luego, en los santos combates de la Reconquista; más tarde, a orillas del Elba y en Lepanto, y otra vez aún en la maravillosa epopeya de esas navegaciones que abrieron a la fe católica anchos campos de pacífica y benéfico conquista en el Nuevo Mundo y en tantas partes del Mundo Viejo.

TEATRO PRINCIPAL

La beneficiada leerá poesías y algunos trabajos literarios

La Giralda eres tu

La beneficiada leerá poesías y algunos trabajos literarios

mente la visión maravillosa de todo un grande y nobilísimo pueblo y de toda su historia. (Aquí aparece en el despacho una frase incompleta y otra a la que le falta el principio.) ... y de haber allí también hijos nuestros infelices, aun cuando siempre amadísimos, que se nieguen a acercarse al Corazón Divino, decidles que no los excluimos por eso de nuestras oraciones ni bendiciones, sino que, por el contrario, y por aquello mismo, van hacia ellos nuestros pensamientos y nuestro amor con toda nuestra más ferviente compasión paternal, que así iban los del Divino Pastor hacia las ovejas extraviadas al anhelar la unidad del reñj.

Paz y unidad, prosperidad y gloria; esos dones vendrán todos juntos cual cortejo de la Reina de los Cielos, cuando se realice la paz de Cristo en el Reino de Cristo.

Paz y unidad, prosperidad y gloria; ninguno de esos dones—eso nos lo dice el propio corazón—ha de faltar a vos ni a vuestro pueblo, siempre que éste, guiado por vos y por vuestros ejemplos, permanezca y vaya caminando siempre por las sendas trilladas por vuestros antepasados, sembradas de tan brillantes como inimitables ejemplos, y siempre que la fe y la piedad de los padres de nuestra santa religión católica, que es expresión unitaria y completa del cristianismo y bienhechoras energías de éste, siga renaciendo en los hijos y pueda así perpetuarse en las leyes y en las escuelas, y merced a estas vías—que son las únicas verdaderas y las únicas que llevan a la verdadera finalidad—, en la sociedad y la familia y en la vida pública y la privada, manteniéndose de esta suerte la influencia saludable de la santidad y de la civilización, de la verdadera ciencia y del arte en la armonía de los pensamientos y los corazones.

Siguiendo por esas sendas nos hallaréis siempre dispuestos a la cooperación, y, si hubiese caso, a la ayuda, a Nos y a nuestros venerables hermanos del episcopado español, gloria de la Iglesia católica, y con ese episcopado, y guiado por su disciplina, al Clero secular y al regular, que tantas y tan hermosas páginas de caridad, de ciencia, de apostolado y de patriotismo han escrito en la española historia como en la de la Iglesia.

Descienda ahora—dijo, terminando, el Papa—nuestra bendición cual la deseáis y pedís, sobre vos y sobre la Reina genti; descienda sobre vuestros hijos, amor y esperanza que son de España, y sobre vuestra augusta madre; descienda, por último, sobre las autoridades, sobre el valeroso Ejército, sobre el pueblo español todo y sobre España entera. Descienda y permanezca.

Palma

Sorteo.—Esta tarde a las seis en el domicilio de la Asociación de Beneficencia «Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares», tendrá lugar el tercer sorteo público de este año para la adjudicación de premios a sus imponentes entre los que se repartirán: uno de 400 pesetas, uno de 200, uno de 100 y noventa y cinco de 25 pesetas cada uno.

Dicho sorteo se ajustará a las bases de costumbre expuestas en las Oficinas de la Sociedad (Luz, 2).

Sucursal del Crédito Balear en Felanitx.—El Presidente del Crédito Balear, nuestro distinguido amigo don Juan Aguiló, nos ha invitado al solemne acto de la bendición de las oficinas recién inauguradas de la Sucursal que dicha Sociedad tiene establecida en Felanitx, bendición que efectuará D. M. el Excmo. y Reverendísimo señor Obispo a las cuatro y media de la tarde del día 25 del mes en curso.

Saldrá para Felanitx un tren especial a las dos en punto de la tarde.

Los tranvías eléctricos

La Compañía de Tranvías Eléctricos tiene ya terminada la construcción de la doble línea en el interior de Palma y en el ramal de Porto Pi, lo que ha de permitirle regularizar los servicios independientes en beneficio del tránsito y abreviar los servicios.

Del viaje regio a Italia

El discurso del Papa

Roma 20.—El discurso leído por Su Santidad el Papa al contestar a don Alfonso XIII, en la solemne recepción en el Vaticano, dice así: «Bien venidos seáis, augustos y bien amados hijos nuestros

CINE MODERNO

HOY
Reaperfura
del
Piso de Bufacas

EN PALMA A LAS 5 Y MEDIA
EL MURCIELAGO
creación de Harry Liedtke
Signe el éxito de la gran novela EL EMPERADOR DE LOS POBRES

EN STA. CATALINA
A las y media
UN PILLO CON SUERTE
por JOSE WALSH
EL TORERO
por LUOAS

Maestrescuela, predicando el canónigo señor Garau.
Apadrinarán la bendición del Oratorio la señora doña Catalina Caldentey y su hijo don Antonio Rigo y Sagrera.

PARA MAÑANA
Jubileo de Cuarenta Horas
Concluyen en Santa Clara, dedicadas a Santa Catalina, virgen y mártir.

ANUNCI
Debido a proceder la Comandante de Maiores a un nuevo procedimiento del grupo Cuatro...

¿Queréis conservar la salud?
USAD LOS TRAJES INTERIORES
VIGOR
Marca VIGOR, Dr. Robert
Marca SALUD, Dr. Febregat
BENIGNO PALOS
LA AZUCENA
San Miguel, 60, 62 y 64—Vianova, 1 y 3—PALMA

Doña Catalina Piña Segura
Ha fallecido
Habiendo recibido los Santos Sacramentos
A. E. R. I. P.
Sus diligidas hermanas, hermana política, sobrinos, primos y demás familia...

tra Pedro J. Cladera Fiol, acusado del delito de contrabando.
Defendió los intereses de la Hacienda, el Abogado del Estado señor Morell.

Curados en la Casa de Socorro
Miguel Colomina, 32 años, Portafra, 25. Herida incisa en el dedo índice izquierdo, trabajando, sutura.

De Sociedad
Ha llegado a Palma el nuevo Canónigo pontificio de esta Santa Iglesia Catedral Basílica M. I. señor don Antonio Vilaplana.

Carro arrollado por una locomotora
Comunica la benemérita del pueblo de Inca que anteaer a eso de las nueve y media de la mañana...

comotoras de la línea férrea estaba realizando maniobras para el arreglo de un convoy, alcanzó, en el cruce de la vía con la carretera...

Ganado acometido por dos perros
Da cuenta la benemérita del pueblo de Esporlas, que anteaer estando encerrado en el corral de la finca «Forn d'es Vidre» el ganado lanar...

De Felanitx
Coincidiendo con la bendición de la Escuela Parroquial de San Miguel, se prepara en Felanitx para el domingo 25 de este mes otra solemnidad religiosa de gran relieve.

Carro arrollado por una locomotora
Comunica la benemérita del pueblo de Inca que anteaer a eso de las nueve y media de la mañana...

Teatros
PRINCIPAL
«El Yunque» de Lopez Merino es una tragedia rural, intensa, de trazos vigorosos, rápida como teatro guíol.

CULTOS
PARA HOY
PARA MAÑANA
Jubileo de Cuarenta Horas
Continúan en Sta. Clara dedicadas a Sta. Catalina Virgen y Mártir.

PARA HOY
PARA MAÑANA
Jubileo de Cuarenta Horas
Continúan en Sta. Clara dedicadas a Sta. Catalina Virgen y Mártir.

PARA HOY
PARA MAÑANA
Jubileo de Cuarenta Horas
Continúan en Sta. Clara dedicadas a Sta. Catalina Virgen y Mártir.

Teatros
PRINCIPAL
«El Yunque» de Lopez Merino es una tragedia rural, intensa, de trazos vigorosos, rápida como teatro guíol.

CULTOS
PARA HOY
PARA MAÑANA
Jubileo de Cuarenta Horas
Continúan en Sta. Clara dedicadas a Sta. Catalina Virgen y Mártir.

PARA HOY
PARA MAÑANA
Jubileo de Cuarenta Horas
Continúan en Sta. Clara dedicadas a Sta. Catalina Virgen y Mártir.

PARA HOY
PARA MAÑANA
Jubileo de Cuarenta Horas
Continúan en Sta. Clara dedicadas a Sta. Catalina Virgen y Mártir.

Garantía De Embelleo
De rejuvenecer al mismo tiempo la cara en el espacio de una hora.

Garantía De Embelleo
De rejuvenecer al mismo tiempo la cara en el espacio de una hora.

Garantía De Embelleo
De rejuvenecer al mismo tiempo la cara en el espacio de una hora.

Garantía De Embelleo
De rejuvenecer al mismo tiempo la cara en el espacio de una hora.

TELEGRAMAS

ACTOS DEL NUEVO GOBIERNO
Madrid 22 a las 20
Notas de la Presidencia del Directorio
A la hora acostumbrada llegó a la Presidencia el general Magaz...

Conde del Castillo Fiel, don Luis Sainz de Torrores y el Duque de Beylén.
Director de Escuelas cesante de empleo y sueldo
Ha sido declarado en suspenso de empleo y sueldo el Director de las Escuelas Aguirre-Novoa.

Idem a don Víctor Giral.
Disponiendo, no procede imponer correctivo al Juez de primera Instancia de Ramales don Antonio Bruyel.

drich, cónsul honorario de Stuttgart, en Madrid; a don Ignacio Lizaola, Vicecónsul de Méjico en Barcelona y a don Juan Basso, cónsul de Panamá en Sevilla.

LA PROTECTORA

De 6 a 11 Despojos de una vida La Verbena de la Paloma

PARA CETTE

Saldrá de este puerto el día 26 Noviembre, el vapor MARIA MERCEDES

Admitiendo carga para dicho puerto Consignatario: GABRIEL MULET E HIJOS Ld.

Los más importantes de Baleares

ALMACENES SAN JOSE

Vda. de Ignacio Figuerola Primera Casa en Novedades para Sra. y Caballero

Grandes Existencias Precios Limitados SIN SUCURSALES

CONSULTORIO DE UROLOGIA

HERMANOS ALOMAR

Alumnos de los Hospitales y Facultad de Medicina de París

Avda. Alejandro Rosselló, 101, principal

Particular de 10 a 12 y de 2 a 5

Particular de 10 a 12 y de 2 a 5

Particular de 10 a 12 y de 2 a 5

Un gran caudal de agua

se obtiene fácil, cómoda y económicamente adoptando una

BOMBA BLOCH

La única que no necesita engrase

DE VENTA En los principales establecimientos de maquinaria y electricidad.

MAJORISTA: SEBASTIAN MORANTA

Gater, 5.—Palma de Mallorca

Madrid 23 a las 17

Disposiciones de Guerra

El «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra publica las siguientes disposiciones:

Nombrando ayudante de campo del brigadier de Artillería don Ricardo de las Navas, al comandante de dicha arma don Pablo Herrera.

Disponiendo que cese en el cargo de ayudante de campo, del Interventor general don José Bonafos, el comisario de 2.ª clase don Francisco Toledo y le sustituya el comisario de 1.ª clase don José Pérez Cedeña.

Una circular disponiendo que se presente una instancia pidiendo se indique cual será el plan de estudios para el ingreso en las Academias Militares.

Los interesados se atenderán a la resolución que recaiga en su día.

Disponiendo que se constituya una Comisión mixta con personal de todas las armas y cuerpos de combate, para que estudie los diversos modelos de fusiles y ametralladoras, para elegir el modelo que se adoptará para el Ejército.

Dicha comisión la presidirá el brigadier don José Casaldueño.

Concediendo la vuelta al servicio activo, al Teniente coronel de Artillería don Leopoldo Cabrera.

Disponiendo que quede en situación de disponible en Baleares, el comandante de Infantería D. Luis Taltavull.

Disponiendo que queden en situación de disponibles en Ceuta los comandantes de Infantería D. Fernando Montaner y don Manuel Ramos.

Madrid 23 a las 20

Junta local de primera Enseñanza

Desde el lunes próximo empezará a funcionar en Madrid la Junta Local de 1.ª Enseñanza.

El procesamiento del general Berenguer

Ha sido llevado a plenario, el procesamiento contra el general Berenguer.

Reunión de la Junta Local de Reformas Sociales

Se ha reunido la Junta Local de Reformas Sociales, presidiendo el Alcalde.

Se dió cuenta de la Real orden de 3 de Noviembre, relativa a la implantación del descanso dominical, llevando consigo el cierre en los domingos y prohibición de venta de licores y vinos en las Bares.

Se acordó aplicar estrictamente denegando la petición de los taberneros de que se les dejara abrir los domingos hasta las doce del día. También se aprobó a los dueños de los demás establecimientos

para que no vendan vinos y licores y se respete la capacidad del Juzgado de aquella población.

Despacho del Presidente Visitas al general Muslera

El Presidente interino Marqués de Magaz despachó con los encargados de Gobernación, Justicia y Fomento.

Estuvo en la Presidencia a visitar al general Muslera, el Abad de Monserrat.

Como el general no estaba manifestó que volvería por la tarde.

También fué a la Presidencia con el mismo objeto el Director de la Compañía de ferro-carriles del Mediodía.

Petición

Una comisión de Yeste (Albacete) ha visitado al Presidente del Directorio, para pedir que continúe

Visita de protesta

Una comisión compuesta del Presidente, el Secretario de la sociedad de obreros mineros de Almadén, visitó al general del Directorio don Luis Hermoso, para protestar contra las represalias del Consejo de Administración y Director contra los obreros, por la inspección allí girada.

También solicitaron que sea repuesto en su cargo el médico de dicha entidad, al cual se le declaró cesante por certificar el caso del señor Modorro.

El señor Hermoso les contestó que hicieran las declaraciones de las denuncias por escrito y por la tarde se tratará de todo ello en el Consejo.

Visitas

Roma.—Al banquete ofrecido a los Reyes españoles por los Monarcas italianos en el Palacio Barberini, tuvo lugar en la Sala llamada de la Corona, asistieron el Gobierno y representantes diplomáticos.

Después del banquete se celebró una recepción a la que concurrieron mil quinientos invitados, entre éstos figuraba lo más grande de la sociedad y buen número de políticos.

A las diez de la noche el Príncipe heredero abandonó el local, y a las once lo hicieron los Soberanos italianos.

El Rey don Alfonso recorrió las Salas de la Embajada, hablando con todos y dando muestras de llaneza.

Los Reyes ostentaban el Toisón de Oro, el jefe del Directorio señor Primo de Rivera ostentaba la Banda de San Mauricio y el Presidente del gobierno italiano señor Mussolini la Banda de Carlos III.

Almuerzo al Marqués de Estella

Roma.—El señor Mussolini ha dado un almuerzo en obsequio del Marqués de Estella, en el Palacio Viena, al que asistieron todos los ministros, Secretarios de Estado, Embajadores y personalidades fascistas.

Se pronunciaron varios discursos. El señor Primo de Rivera enaltecía la figura del señor Mussolini, augurando la prosperidad de España unida a Italia.

El señor Mussolini le contestó saludando a España, sintiéndose optimista respecto del porvenir, pronunciando un himno a los Soberanos y a la raza española y saludando a los generales que componen el Directorio.

Los periodistas italianos y el general Primo de Rivera

Roma.—Los periodistas italianos visitaron al general Primo de Rivera, cambiando frases de gran cariño y amistad por la prensa de ambos países.

Los Reyes en el Hipódromo

Roma.—A las cuatro de la tarde los Reyes se dirigieron al Hipódromo Parioli, donde se celebra un concurso hípico, y estaba allí congregada toda la nobleza italiana.

Se hizo un gran recibimiento a los Monarcas españoles.

Los Reyes no salen. Comen en el Quininal

Roma.—Durante toda la mañana los Reyes de España no salieron del Palacio, dedicándose el Monarca a despachar el correo.

A las doce comieron en el Palacio del Quininal con la familia real y los Reyes de Italia.

A dicho acto asistió también el Príncipe heredero.

El Centro de Defensa Social y el recibimiento a los Reyes

En la reunión celebrada en el Centro de Defensa Social se acordó adherirse a la idea de celebrar de un modo extraordinario el regreso de los Reyes a Madrid.

Asimismo se acordó significar a los Reyes la satisfacción que se ha experimentado al ver el afortunado con que ha sabido expresar ante el Papa los sentimientos de fe y adhesión a la Iglesia del pueblo español.

La acogida que Roma ha dispensado a los Monarcas españoles

El Secretario del Monarca ha manifestado que se sigue recibiendo en Palacio telegramas procedentes de Roma dando cuenta de la acogida que han tenido los Reyes.

Esta noche salen de Roma

Madrid 23 a las 20

Conferencia de los Reyes con el Príncipe Francisco de Boncompagni

Roma.—Se ha presentado al Rey, el Príncipe Francisco de Boncompagni, conversando con gran cordialidad, interesándose por el Banquete de Roma, que fué el primero

Monserrat, donde entraron bajo palio, adorando a la Virgen.

Luego fueron a la Academia Española, siendo recibidos por la junta en pleno.

Hacia Florencia

A las doce de la noche saldrán los Monarcas con destino a Florencia.

Cotizaciones

Table with exchange rates for Madrid 23 a las 20. Includes items like Interior fin de mes, Amortizable 5, Amortizable 4, Banco de España, Compañía Tabacalera, Exterior, Francos, Libras, Carpetas interiores, Marcos, Liras, Dolares, Coronas, Bonos del Tesoro.

Noticias sueltas

Madrid 22 a las 20

Sentencia en una causa—Una pena de muerte

Badajoz.—Se ha dictado sentencia en la causa instruida por el crimen del Pozo de Alrón, por la que se condena a muerte al procesado Ángel Sierra, a cadena perpetua el procesado José Canseco, y se absuelve a la procesada María Sierra, hija del primero, a la que se la señalaba como cómplice.

Curioso episodio en una Lotería

En la Lotería número siete de la calle de Sagasta ha ocurrido un curioso episodio.

Una mujer ha demostrado un rasgo de generosa esplendidez en un acto de demencia.

Pidió al lotero un décimo de cinco pesetas que había en el escaparate y al entregárselo pagó con un billete de cien pesetas y desapareció sin recoger el sobrante.

El lotero extrañado de la propina de 95 pesetas, acudió a notificarla a la Policía, declarando que la tenía a disposición de la dueña.

Hasta ahora se ignora el paradero de la mujer desconocida.

Robo en una ferretería

Alicante.—En el vapor «Tintoré» han embarcado para Orán 40 emigrantes.

En el «Gibert» embarcaron para Argel, 117 obreros que marchan a realizar las labores agrícolas.

Integran también la expedición 45 mujeres que van a reunirse a sus familias.

Pago de atrasos

Alicante.—La Diputación ha pagado 15.000 pesetas a sus acreedores por atrasos.

Obrero que cae de un andamio, matándose

El obrero José Rosendo trabajando en el andamio de una obra de construcción en la calle de García Paredes, se cayó produciéndose tan gravísimas heridas que falló al ingresar en el Hospital.

Choque de una motocicleta y un camión—Un oficial herido grave

En la carretera de Extremadura una motocicleta militar conducida por el soldado Benarbé Santisteban, acompañado de los oficiales don José María Enciso y D. Emilio Torres Ossorio se dirigían a la Escuela Central de tiro.

A consecuencia de la rápida parada que hizo un autocamión que marchaba delante de ellos, el motorista no pudo frenar, chocando con el camión y despidiendo a larga distancia al soldado y oficiales.

El oficial señor Torres Ossorio se halla gravísimo, los restantes menos graves.

El Sr. Bugallal marcha a Galicia y Canarias

El Conde de Bugallal se propone marchar en breve a Galicia y después allí partirá a Canarias, donde pasará el resto de la temporada invernal.

Suicidio

José Díaz Leida, empleado de Correos, domiciliado en el Paseo del Prado, número 10, se ha suicidado en Comisaría del Centro, donde se hallaba detenido ahorcándose con la corbata.

Sobre la agresión de un oficial de Prisiones

Zaragoza.—Esta mañana la policía continuaba sin la pista para detener a los autores del atentado que sufrió esta madrugada el oficial de Prisiones de esta Cárcel don Jacobo Celes Hierro, cuando se dirigía a su casa para cenar.

Se sabe que un desconocido le hizo dos disparos.

El agredido hizo ademán de detenerse, pero el agresor continuó la retirada haciendo nuevos disparos.

El herido se le llevó al Hospital donde se personó el Juzgado. Según las referencias de la policía la agresión está relacionada con la reciente fuga de sindicalistas presos en la cárcel.

Sanchez Guerra restablecido

Restablecido de la enfermedad que le aquejaba, ha abandonado el lecho el ex Presidente del Consejo de Ministros don José Sanchez Guerra.

Madrid 22 a las 22

Conducción del cadáver del Brigadier Suárez Valdés—Entierro, Misas

A las nueve de la mañana llegó a Madrid, conducido convenientemente, el cadáver del Brigadier señor Suárez Valdés.

Hasta las once de la mañana se dijeron Misas.

En el mismo furgón, fué conducido el finado, organizándose una numerosa comitiva, que le acompañó hasta el Cementerio de San Isidro, en la que figuraban los generales Carbó, Martínez Anido, Benítez, Feijoo, Muslera, don Federico Berenguer y muchos jefes y oficiales.

También figuraba un hermano del finado, un hermano político y otras personalidades.

Asamblea de Médicos titulares

Ha comenzado la Asamblea de Médicos titulares, convocada por la Junta del Patronato, cuya Directiva preside.

En primer lugar se discutió la conveniencia de constituir una brigada sanitaria.

El señor Ojmos pidió que se considerase presente en espíritu al Presidente de la Federación de Colegios Médicos de España, que se halla enfermo.

El señor Herrera pidió la sujeción de las brigadas sanitarias, por inútiles, pasando a ejercer su función los Médicos titulares organizados.

El señor Vejasco se pronunció en favor de la de Valladolid, manifestando que traía a la Asamblea el espíritu de la recientemente celebrada en Valladolid por los titulares de la provincia.

El señor Barragán dijo que el asunto ha de tratarse en Junta General para que nada se particularice, proponiendo que sea la general por la que se deberán considerarse como inútiles.

Así se acordó, después de otras varias intervenciones.

Festival en la Colonia Benéfica del Trabajo

Se ha celebrado la fiesta de la Colonia Benéfica del Trabajo con el segundo aniversario de la fundación asistiendo el Gobernador, Duque de Tetuán, el Alcalde, el Presidente de la Diputación, señoras y periodistas.

Se dijo una misa. El Director de la Colonia se lamentó de la falta de recursos para proseguir la obra de la Colonia, ofreciéndole apoyar al Gobernador y el Alcalde, pues si el ministro de Fomento, concede un crédito de dos millones para pavimentación, puede darse trabajo a muchos colonos.

El general Martínez Anido ha enviado una carta adhiriéndose.

El Gobernador habló del cojono Aurelio Fernández que trabaja en las caballerizas y gestionará se le conceda la Cruz de Beneficencia por salvar a un hombre que se cayó en la presa del río Manzanares.

Se dió una comida extraordinaria a los cojonos.

Después se celebró un partido de fútbol y carreras pedestres.

Sobre el atentado contra el oficial de Prisiones—Diligencias y detenciones

Zaragoza.—El Juzgado Militar actúa paralelamente con el civil las diligencias del atentado de anoche contra el Oficial de Prisiones.

Se ha detenido a Pedro Alfranca, Arturo Parera, Carmelo Herrera, Juan Juste, Valeriano San Agustín, y Estanislao Morqueta significados sindicalistas que negaron su participación.

Se asegura que la declaración del herido ha dado una pista.

Regreso de fuerzas militares que asistieron a la inauguración de un Monumento en Córdoba

Bilbao.—Ha regresado de Córdoba un piquete del Batallón de Garibay, con bandera y música, que asistió a la inauguración del Monumento al Gran Capitán.

Cumplimentando a la Reina Cristina

La Reina Cristina ha sido cumplimentada por el Duque de Olena y el Capitán General de Madrid señor Muñoz Cobos.

Reforma del campo de tiro nacional

En la reunión de la Directiva del Tiro Nacional, se acordó transformar el campo actual en Polígono de tiro.

Las obras de transformación importarán 90.000 pesetas.

Noticias de Barcelona

Barcelona 22 a las 28

Los estudiantes se niegan a entrar a clase

Los estudiantes de la Universidad se negaron hoy a entrar a clase.

Un grupo de ellos levantó varios adoquines en la Plaza de la Universidad, al que la policía dió una carga, deteniendo a uno.

Las clases se dieron ante muy escasos alumnos.

Sentencia dictada

La Sala de esta Audiencia ha dictado sentencia contra Luis Arch, autor del atentado del guardia de Seguridad en la calle de San Ramón.

El procesado ha sido condenado a veinte años de Cárcel y 18.000 pesetas de indemnización a la familia de la víctima.

Un hombre muerto de frío

En la calle de Cerdania ha sido encontrado muerto de frío a un hombre, habiendo sido reconocido que era el mendigo José Vilfeu.

Barcelona 23 a las 23

Estudiante detenido

Ha sido detenido Fernando Jito, estudiante culpado de ser uno de los que apedrearon la casa del Rector de la Universidad.

Expedientes remitidos al Fiscal

El Gobernador ha remitido al Fiscal varios expedientes instruidos a los Ayuntamientos de Argentoña e Igualada.

En virtud de tales expedientes se practicarán varias detenciones.

COSTA

Por falta de tiempo dejamos de publicar en el presente número importantes noticias referentes al viaje regio a Italia.

Auto Brasier-Daimler

Inmejorable estado, se vende. Informes: Talleres Mazcón, Sinfonía, 207.

Muchacho

De 12 a 14 años, se necesita que sepa leer y escribir. CASAS MORANDA, Máquinas de escribir, Jaime II, 16.

Para Cette

Saldrá directo el día 28 NOVIEMBRE, el vapor Söller

Admitiendo carga Para informes: GABRIEL MULET E HIJOS.

CASASNOVAS

SASTRE Palacio, 9 Grandes Novedades en general

Doctor Valenzuela

Médico (por oposición) del servicio de políclínica pública de las enfermedades VENEREO-SIFILITICAS. Plaza Comarado, 17

HIPOFOSFITOS SALUD

Más de 30 años de éxito científico. Único aprobado por la Real Academia de Medicina. AVISO: Recíbase todo frasco que no lleve en la etiqueta el sello HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.



